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Ouro Preto já escuta os sinais da anunciação 
do concerto de Alceu Valença e Orquestra 
Ouro Preto, na Praça Tiradentes MARCOS DELAMORE

Prefeitura de Ouro Preto entrega novas 
moradias no programa “Um Teto é Tudo”

Cidades mineradoras 
cobram R$20 bilhões 
da Cefem pág. pág. 22
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Em uma tarde marcada por emoção e conquistas, a Prefeitura de Ouro 
Preto realizou a entrega de mais cinco unidades habitacionais no programa 
“Um Teto é Tudo”. A cerimônia aconteceu na última segunda-feira (5), no 
bairro Vila Alegre, localizado no distrito de Cachoeira do Campo.

Desde 2022, quando o programa foi retomado, 22 casas já foram entre-
gues no bairro. No total, 80 unidades estão previstas no município, benefi-
ciando as famílias que atendem aos critérios estabelecidos nos editais públicos 
para política habitacional. “Temos o compromisso de trazer mais casas, boas 
e de qualidade. O morador, posteriormente, pode ampliar e adaptar à sua ma-
neira. É um projeto básico de uma casa em que qualquer pessoa gostaria de 
morar”, afirmou o prefeito Angelo Oswaldo.

Os novos moradores realizaram o sonho de adquirir a casa própria. Ro-
zicléia dos Anjos, uma das beneficiárias, celebrou a conquista. “Estou muito 
feliz, foram muitos anos esperando, e, finalmente, chegou o meu momento”, 
disse. Jennifer Aylen também comemora. “Representa tudo para mim. É uma 
conquista nossa, depois de tanto tempo esperando, agora vemos o resultado 
de toda a luta”, declarou.

A secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação, Camila Sardinha, 
destacou a importância do diálogo e da integração em todo o desenvolvimen-
to. “A gente vem aprendendo, ao longo do processo, o quanto o diálogo é 
necessário. Qualquer política pública precisa desse diálogo constante e da 
integração de todos para que o resultado seja realmente satisfatório para a 
população”, disse.

Com a retomada do programa em 2022, 22 casas já foram entregues em Cachoeira do Campo

Durante a cerimônia, os beneficiários assinaram o Ter-
mo de Alienação, que formaliza a posse das novas moradias. 
Também estiveram presentes no evento a vice-prefeita Regina 
Braga, o presidente da Câmara Municipal, Vantuir Silva, auto-
ridades municipais e membros da comunidade.

Um Teto é Tudo
Coordenado pela Secretaria de Desenvolvimento Urbano 

e Habitação, o programa “Um Teto é Tudo” representa um dos 
principais pilares da política habitacional da cidade e está ali-
nhado com o compromisso da Prefeitura de Ouro Preto em 
garantir acesso à moradia digna para a população.

Criado em 2007, durante a gestão de Angelo Oswaldo e 
em parceria com o Governo Federal, o projeto tem sido imple-
mentado ao longo dos anos e vem oferecendo novas unidades 
habitacionais de forma gradual, com o intuito de melhorar a 
qualidade de vida dos ouro-pretanos. Nos primeiros anos, fo-
ram entregues 130 moradias.

“Na bruma leve das paixões que vem 
de dentro”, Alceu Valença vem chegando 
para cantar em Ouro Preto. A Cidade Pa-
trimônio Mundial recebe, com muita fes-
ta e alegria, o anúncio do show de Alceu 
Valença e Orquestra Ouro Preto, no dia 
24 de maio, na Praça Tiradentes, princi-
pal cartão postal do município mineiro. 
O evento, que promete ser inesquecível, 
terá entrada gratuita e faz parte da tempo-
rada comemorativa de 25 anos do grupo 
musical ouropretano.

“Tu vens, tu vens, eu já escuto os 
teus sinais”. A anunciação do concerto 
foi oficializada nas redes sociais do can-
tor e da entidade musical, na tarde desta 
segunda-feira (5), e despertou a atenção 
de todos os moradores da cidade históri-
ca, que aguardam ansiosos pela chegada 
do artista.

“A voz do anjo sussurrou no meu 
ouvido” que o repertório de músicas do 
evento reúne os principais clássicos de 
Alceu Valença, como: “Anunciação”, 
“La Belle de Jour”, “Tropicana”, “Gi-
rassol”, “Como Dois Animais”e “Táxi 
Lunar”. Além disso, outros sucessos da 
Música Popular Brasileira (MPB) serão 
regidos e orquestrados por Rodrigo Tof-
folo e o Alceu.

O concerto tem patrocínio do Institu-
to Cultural Vale, por meio da Lei Federal 
de Incentivo à Cultura, e correalização 
da Prefeitura de Ouro Preto. A produção 
é desenvolvida pela Palco, Tropicana e 
pelo Instituto Ouro Preto.

Valencianas
O Projeto Valencianas foi instituído 

em 2010 para comemorar os 40 anos de 
carreira de Alceu Valença e marcou uma 
experiência inédita na trajetória do cantor 
e um novo capítulo na música brasileira. 
A parceria se tornou um sucesso absoluto 
de público, que, a cada concerto, esgota 
os ingressos para contemplar o espe-
táculo. A colaboração entre o artista e a 
orquestra recebeu o Prêmio da Música 
Brasileira em 2015, na categoria de Me-
lhor Álbum do Ano.

Para o regente titular e diretor artís-
tico da Orquestra Ouro Preto, Rodrigo 
Toffolo, o projeto busca enaltecer a con-
tribuição de Alceu Valença para a música 
brasileira.

“Esse projeto é uma forma de cele-
brar a trajetória da Orquestra e de home-
nagear um dos artistas mais importantes 
da nossa música. Alceu representa a plu-

ralidade do Brasil, e sua obra não respeita 
rótulos ou o tempo. Seu repertório, cada 
vez que ouço, me parece ainda mais novo 
e potente”, declarou. 

A Orquestra Ouro Preto
A Orquestra Ouro Preto foi fundada 

em 2000 e se consagrou como uma das 
formações mais inovadoras e consis-
tentes do país. Com o passar dos anos, 
rompeu barreiras, venceu dificuldades e 
transformou o cenário nacional de mú-
sica ao reunir a tradição da música de 
concerto com inovações nas abordagens 
artísticas.

A versatilidade e a excelência musi-
cal fazem com que o grupo do interior de 
Minas Gerais se torne uma organização 
incentivadora da cultura nacional. Das 
areias da praia às casas de óperas, das 
obras clássicas e eruditas ao rock, a Or-
questra Ouro Preto é reconhecida mundo 
afora durante os vinte e cinco anos de sua 
trajetória.

Alceu Valença
Alceu Valença, natural de São Bento 

do Una, em Pernambuco, é reconhecido 
por onde canta. Com uma voz marcante 
e um repertório musical aclamado por 
milhares de pessoas, conquistou o mun-
do entoando e unindo o rock com ritmos 
nordestinos tradicionais. Há mais de cin-
co décadas, transcende gerações e marca 
a música brasileira com clássicos que ja-
mais serão esquecidos.

Ouro Preto, a mais linda de todas as 
cidades, espera por Alceu Valença. Assim 
como Alceu e a Orquestra Ouro Preto 
aguardam por você. Tu vens?

Íris Zanetti
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Visão sobre possível Visão sobre possível 
futuro próximofuturo próximo

A humanidade está diante de uma era de mudanças 
surpreendentes. Se avanços tecnológicos, nos últimos vinte anos, 
pareciam coisa de ficção científica, os dos próximos vinte poderão 
impactar ainda mais

A comunicação será ainda mais fluida e imersiva. O conceito de 
“smartphone”, conhecido hoje, poderá se tornar obsoleto, substituído 
por interfaces neurais diretas e óculos de realidade aumentada tão 
leves e práticos como um par de óculos convencionais. O avanço 
das redes 6G e futuras gerações permitirá transferências de dados 
instantâneas, com zero latência, viabilizando experiências de 
comunicação que, hoje, parecem impossíveis. A inteligência artificial 
(IA) será onipresente na mediação de conversas, prevendo intenções 
e ajustando a comunicação de acordo com o contexto emocional. 
Serviços de tradução automática alcançarão uma precisão quase 
perfeita, dissolvendo barreiras linguísticas e transformando qualquer 
interação em um diálogo fluído entre culturas.

A condução autônoma poderá ser norma geral, e, o conceito do 
veículo privativo na garagem, o mais importante símbolo de status, 
de hoje, perderá relevância. Redes de veículos compartilhados e 
serviços de transporte sob demanda substituirão os automóveis 
pessoais, de forma a reduzir congestionamentos e minimizar 
impactos ambientais. Os primeiros carros voadores começarão a se 
tornar comercialmente viáveis. Além disso, o transporte subterrâneo 
de alta velocidade, impulsionado por levitação magnética, possibilitará 
viagens intercontinentais em questão de horas, remodelando a 
logística e o turismo. As viagens espaciais comerciais se tornarão 
comuns, com bases lunares e estações orbitais.

A tecnologia genética e a bioengenharia poderão redefinir o conceito 
de saúde. Exames rotineiros poderão prever doenças décadas antes 
de seus sintomas surgirem, permitindo intervenções personalizadas, 
antes que o quadro se agrave. A medicina regenerativa avançará a 
ponto de órgãos, impressos em 3D, se tornarem acessíveis.  Com isso 
filas de transplantes serão eliminadas e a longevidade humana será 
prolongada. Nanorrobôs injetáveis serão comuns, no monitoramento 
constante da saúde e correção de pequenas irregularidades, antes 
que evoluam para estágios críticos. Além disso, a integração de IA na 
medicina permitirá diagnósticos instantâneos e tratamentos precisos, 
tornando internações hospitalares menos necessária.

Quanto ao sistema educacional, a ser profundamente 
transformado por IA e realidade aumentada, o ensino/aprendizado 
será adaptado ao perfil individual de cada aluno. Currículos rígidos 
serão eliminados, passando o conhecimento a ser adquirido de forma 
personalizada, eficiente e prazerosa. Professores humanos coexistirão 
com tutores virtuais, treinados e capazes de proporcionar experiências 
em aprendizado imersivas em contextos diversos. As universidades 
poderão atuar mais no ambiente digita, oferecendo diplomas baseados 
em competência, ao contrário de anos de estudos. O aprendizado 
contínuo será incentivado como padrão social; indivíduos requalificando-
se, constantemente, ao longo da vida, para se manterem relevantes no 
mercado de trabalho, também em constante transformação.

A segurança ganhará mais eficiência mediante sistemas 
preditivos de crimes, baseados em análise de bancos de dados, a 
serem implementados em escala global, de forma a prevenir contra 
incidentes. A identificação biométrica avançada tornará obsoleta a 
necessidade de senhas e documentos físicos, com autenticações 
efetuadas, instantaneamente, por meio de sensores inteligentes 
integrados aos ambientes urbanos. Em contrapartida, haverá desafios 
éticos e riscos associados a um monitoramento generalizado. 
O equilíbrio entre privacidade e segurança só será obtido 
mediante debates exaustivos, pois sistemas de IA poderão prever 
comportamentos humanos com precisão surpreendente, levantando 
questionamentos sobre a autonomia individual. A cibersegurança 
será uma preocupação crescente, exigindo novas formas de proteção 
contra-ataques digitais, cada vez mais sofisticados. Contudo e por muito 
que impactem, as citadas mudanças tanta importância, no contexto, 
quanto o fim da intermediação, o fim do intermediário entre produtor, 
fabricante, criador e o consumidor final. Com isso, lojas de rua tendem 
a desaparecer; algumas profissões também. O fim da intermediação 
será também o fim dos partidos políticos, o que ensejará a valorização 
dos bons políticos, a responder diretamente ao povo!
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Cidades mineradoras cobram 
dívida de R$ 20 bilhões da Cefem

A Contribuição Financeira 
pela Exploração Mineral (Cefem) 
foi criada em 1990 conforme de-
terminado pela Constituição Fe-
deral de 1988. E hoje, está fixada 
em 3,5% da renda bruta da produ-
ção mineral no caso do minério 
de ferro, com alíquotas diferentes 
para outros minerais, como como 
ouro, bauxita, nióbio, manganês 
e pedras e rochas ornamentais. 
O seu objetivo é ressarcir aos 
municípios, e parte também, os 
Estados, pela exploração de suas 
riquezas minerais, integrantes de 
seu patrimônio territorial. Só que 
os municípios mineradores estão 
questionando as empresas mi-
neradoras alegando que não tem 
sido pago o que é estipulado pela 
legislação, acumulando uma dívi-
da de R$ 20 bilhões devida pelas 
empresas mineradoras que resis-
tem ao pagamento com diversas 
protelações jurídicas.

Comitiva de prefeitos, sob 
liderança da Associação dos Mu-
nicípios Mineradoras (Amig), 
levou ao governo federal e ao 
Congresso Nacional, mais uma 
vez, seu pedido de intervenção 
junto às mineradoras que, segun-
do alegam, tem amplas condições 
de saldar a dívida que se acumu-
la há muitos anos. E a receita da 
Cefem é hoje parte importante 
dos recursos das cidades minera-
doras e não só por uma questão 
de natural justiça pela exploração 
de suas riquezas minerais, mas 

também porque arcam com des-
pesas ambientais decorrentes de 
atividade minerária. E a Cefem 
representa hoje a viabilização de 
vários investimentos nas cidades, 
em obras públicas e vários outros 
gastos municipais, incluindo in-
fra-estrutura, saúde, educação e 
meio ambiente.

Alegam os prefeitos, susten-
tados por estudos técnicos da 
Amig, que as mineradoras têm 
plenas condições financeiras de 
honrar a Cefem, também camada 
de “royalties” da mineração, pois 
tem apresentado grandes lucros 
com a atividade mineradora, es-
pecialmente minério de ferro, 
riqueza mineral maior da Região 
dos Inconfidentes, Ouro Preto, 
Mariana e Itabirito. Alegam ain-
da que a alíquota no Brasil é uma 
das mais baixas do mundo, sendo 
de 5% a 7% na Austrália, no Ca-
nadá chega a 15%, na Rússia é e 
4,8%. A alíquota do petróleo é de 
10% pago aos municípios onde 
ocorrem extração e refino.

Alegam ainda os prefeitos que 
a mineração, especialmente de 
minério de ferro, tem apresenta-
do grandes lucros devido às cres-
centes demandas do mercado in-
ternacional. E as suas atividades 
estão em expansão com elevação 
dos volumes exportados, com ga-
rantia de mercados internacionais 
em contínuo crescimento. E a 
atividade está em contínuo cres-
cimento, com abertura de novas 

minas. De resto, é importante 
lembrar, o subsolo rico em mine-
rais é patrimônio das cidades e as 
reservas são esgotáveis e deixam 
problemas de terras estéreis e de 
difícil aproveitamento para ou-
tras atividades.

A verdade, que a história re-
gistra, é que Minas Gerais, que 
deve seu nome e sua origem à mi-
neração, sempre não teve a retri-
buição merecida pela exploração 
do seu subsolo. Assim foi com o 
ouro, por três séculos, com o dia-
mante e ouros minerais. Dados 
da Amig informam que Minas 
Gerais tem reservas para mui-
tos anos e o mundo precisará do 
minério por pelo menos 50 anos. 
Mas é hora de o Estado e os mu-
nicípios terem uma melhor e mais 
justa remuneração por suas rique-
zas minerais. 

Alegam as cidades que o 
crescimento urbanístico, por ou-
tro lado, está a exigir, das Prefei-
turas, cada vez maiores recursos 
para enfrentar crescentes carên-
cias. E não só de moradias, mas 
também de serviços públicos. E 
a riqueza mineral deve ser, por 
justiça, pagar uma melhor contri-
buição às cidades detentoras das 
jazidas. Agora, em nova etapa de 
sua luta por melhor retribuição, 
os municípios, sob orientação da 
Amig, se armam para ampliar 
sua campanha.

maurowerkema@gmal.com
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Cabanas recebe 
ambulância fixa

AMANDA DE PAULA ALMEIDA
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Além da ambulância, há um desejo de ampliação da 

unidade por parte da gestão municipal

A Policlínica do bairro Cabanas, em Mariana, passou a contar, 
desde o início deste mês, com uma ambulância fixa. O atendimen-
to estará disponível todo o horário de funcionamento da policlínica 
com o objetivo de atender os moradores do bairro acamados e 
pacientes graves que necessitem se deslocar até a UPA.

O vereador, Maurício da Saúde (PSDB), relembrou que, em 
2021, o prefeito Juliano Duarte implementou a ambulância na po-
liclínica durante sua gestão de interina: “Após a sua saída, infeliz-
mente, a ambulância foi retirada e Deus está aí nos dando nova-
mente a oportunidade de podermos retornar com a ambulância 
para atender o complexo do bairro Cabanas”, destacou. Além da 
ambulância, o prefeito também ressaltou que, em conjunto com 
a Secretaria de Saúde, está com um projeto de ampliação da Po-
liclínica: “Nós queremos ampliar os serviços de saúde que serão 
oferecidos para a população”, finalizou.

Coral Cidade dos Profetas realiza 
concerto em homenagem aos 
280 anos da Diocese de Mariana

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

No próximo sábado (10), às 20h, 
a Catedral da Sé recebe o Coral Cida-
de dos Profetas para celebrar os 280 
anos da Diocese de Mariana. O grupo 
chega a Mariana após uma série de 
apresentações em cidades mineiras 
como Piranga, Ouro Branco e Con-
gonhas, encerrando sua temporada 
com um concerto especial.

Especializado na interpretação 
de música sacra antiga, o Coral de-
senvolve, desde 1988, um trabalho 
pioneiro na preservação desse patri-
mônio imaterial do Brasil. É o único 
grupo musical dedicado exclusiva-
mente a pesquisar, difundir, promo-
ver e democratizar a música antiga de 
Minas Gerais.

Concerto “Memórias da Fé”
O concerto “Memórias da Fé” 

resgata composições do período co-
lonial, com obras recuperadas a partir 
de partituras preservadas no acervo 
do maestro Francisco Solano Anice-
to, o Chico Aniceto. Essas raras com-
posições, que não eram executadas 
há séculos, foram reunidas no álbum 
“Coral Cidade dos Profetas Interpreta 

Obras Inéditas do Período Colonial”.
O encerramento da temporada 

presta homenagem aos 280 anos da 
Diocese de Mariana, fundada em 
1745. Foi a primeira diocese de Mi-
nas Gerais e uma das mais antigas 
do Brasil, tornando-se arquidiocese 
décadas depois. A ocasião também 
marca os 150 anos do falecimento de 
Dom Antônio Ferreira Viçoso, bispo 
de Mariana. O evento é viabilizado 
pela Lei Estadual de Incentivo à Cul-
tura de Minas Gerais, com realização 
do Governo do Estado de Minas 
Gerais, da Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais e 

da Associação Canto Livre, além do 
patrocínio da Cemig.

A apresentação na Catedral da 
Sé torna o momento ainda mais sig-
nificativo. Construída ao longo do 
século XVIII, a igreja foi sede da 
Diocese e preserva importantes ele-
mentos históricos e culturais do perí-
odo colonial. O maestro José Hercu-
lano Amâncio destaca o simbolismo 
da ocasião: “As obras que cantamos 
foram compostas na mesma época 
em que essa igreja era construída. 
Tudo se encaixa: a arquitetura, a arte 
e a música. Cantar nesse espaço é 
uma emoção única”, afirma.

Coral é o único musical que se dedica exclusivamente a pesquisar, 
difundir, promover e democratizar a música antiga de Minas Gerais
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Prefeitura de Mariana 
entrega segunda casa 
reformada pelo programa 
Arrumando a Casa

LEONARDO MINÉO

Mariana sedia competição 
Iron Runner Brasil e valoriza 
percursos em meio à natureza

AMANDA DE PAULA ALMEIDA
Iron Biker Brasil

Programa “Sílabas e Sons” retorna para edição de 2025 no 
Museu de Mariana em bate-papo com Pedro Luís

Mariana também sedia Iron Biker Brasil, evento de mountain bike

Mafê Viana

No domingo (18), Mariana 
recebe pela primeira vez o Iron 
Runner Brasil. O evento de trail run 
- corrida em trilhas - reunirá atletas 
de diversas regiões do país em per-
cursos de paisagem natural. Com 
largada na Praça Gomes Freire, no 
Centro Histórico, os participantes 
poderão escolher entre três distân-
cias: 21km, 14km e 7km. Todas as 
provas têm chegada no mesmo lo-
cal, onde o público também poderá 
aproveitar uma programação cultu-
ral gratuita ao longo do dia.

O professor de educação física 
e ex-atleta da modalidade, Pedro 
Lima, ressaltou a importância do 
esporte: “O trail running vem da 
corrida tradicional, mas se diferen-
cia por ser praticado em terrenos 
irregulares. Isso exige mais do sis-
tema cardiorrespiratório, fortalece 
músculos como os dos membros 
inferiores e da região abdominal, e 
ativa o senso de equilíbrio e reação 
rápida”, explica.

A estreia do evento em Maria-
na não é por acaso, 70% do Parque 
Estadual do Itacolomi está dentro 
do município de Mariana, além de 
contar com a Cachoeira da Bomba-
ça, o Pico da Cartucha e o Morro 
Santana. A Primaz de Minas reúne 
condições naturais excepcionais 
para a modalidade. O ambiente 
natural é um fator poderoso de mo-
tivação, como destaca Pedro Lima: 
“Enquanto o ambiente urbano pode 
ser maçante, o natural oferece es-
tímulos diferentes. A paisagem, o 
cheiro, os sons, tudo isso influencia. 
É uma prática que trabalha o físico, 
mas também o emocional”. 

A prova “Iron Runner”
O percurso da prova reserva 

subidas intensas, trechos de mata e 
mudanças constantes de terreno. A 
organização promete desafios tanto 
para iniciantes quanto para atletas 

mais experientes. “O trail run exi-
ge atenção o tempo todo. É funda-
mental correr com as mãos livres, 
porque o terreno pode apresentar 
surpresas, como pedras soltas, raí-
zes, barro. As mãos ajudam a pro-
teger numa possível queda, então é 
bom evitar carregar objetos ou usar 
mochilas grandes”, orienta o atleta 
Pedro Lima.

A orientação também é de que 
os atletas se preparem com cuida-
dos que envolvem alimentação e a 
hidratação. Pedro Lima recomenda 
que o ideal é consumir carboidratos 
e proteínas antes da prova, para ga-
rantir energia. Durante a prova, os 
geis de carboidrato ajudam muito, 
especialmente nos percursos mais 
longos. E depois, a reposição com 
proteína e água continua sendo es-
sencial.

Além disso, o atleta destaca que 
o trail running não é apenas sobre 
esforço, é sobre reencontro com a 
natureza. “A gente está vivendo 
um momento em que as pessoas 
procuram experiências que façam 
sentido. E correr em meio à nature-
za, com montanhas, cachoeiras, tri-
lhas históricas... isso tem um apelo 
emocional muito forte. É bom para 
o corpo, mas é também uma forma 

de cuidar da mente”, diz Pedro.
Trajetória esportiva 

de Mariana
A cidade de Mariana tem se 

destacado no cenário esportivo mi-
neiro com uma série de iniciativas 
que vão desde a organização de 
provas internacionais até progra-
mas sociais que incentivam a prá-
tica de atividades físicas. Durante 
o balanço dos 100 dias de governo 
realizado no último mês, o prefeito 
de Mariana, Juliano Duarte (PSB), 
destacou  a vocação da cidade para 
esportes de aventura em meio a 
cenários naturais que sediam um 
calendário extenso de eventos es-
portivos durante todo ano, inclusi-
ve o Iron Biker Brasil, que acontece 
entre os dias 12 a 14 de setembro. 

Lucas Fonda, um dos organi-
zadores da prova ressalta que a im-
portância de que a corrida seja vista 
como um convite ao pertencimento 
na cidade: “Mariana é uma cidade 
que respira história, cultura e tem 
uma natureza exuberante. Trazer 
um evento como esse para cá é 
uma forma de valorizar tudo isso. 
Queremos que os atletas vivenciem 
o lugar de forma intensa, e que os 
moradores se sintam parte disso 
também”, destaca.

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

O Museu de Mariana dá início 
à programação 2025 do projeto "Sí-

labas e Sons" com um encontro es-
pecial com o renomado Pedro Luís, 

cantor, compositor, diretor musical e 
multi-instrumentista. O evento, me-
diado pelo curador Júlio Diniz, ocor-
re no dia 12 de maio, às 20h, com 
entrada gratuita (ingressos disponí-
veis na plataforma Sympla). Como 
contrapartida social, será solicitada 
a doação de 1kg de alimento não 
perecível por participante, que será 
destinado a instituições da região.

Pedro Luís
Pedro Luís é o rosto por trás 

da ideia e voz da famosa banda 
“Monobloco” e ex-líder do grupo 
“Pedro Luís e A Parede”. Além 
disso, o multiartista acumula pro-
duções com grandes nomes da 
MPB, como Chico César, Milton 
Nascimento, Ney Matogrosso, 
Roberta Sá, Rubel, Jade Baraldo e 
muitos outros. Pedro Luís também 

é reconhecido por sua trajetória em 
projetos como o Monobloco e o es-
petáculo "Elza".

Programa “Sílabas e Sons”
Durante o bate-papo musical o 

público poderá conhecer mais so-
bre a trajetória profissional e pesso-

al do multiartista. O Programa Síla-
bas e Sons, é realizado pela Aurum 
Produção e Eventos, com patro-
cínio master do Instituto Cultural 
Vale, via Lei Federal de Incentivo 
à Cultura, em parceria com o Go-
verno do Estado de Minas Gerais.
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No dia 23 de abril, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Habitação e Zeladoria, realizou a entrega da segunda casa reformada pelo 
projeto Arrumando a Casa. A cerimônia contou com a presença de autori-
dades, dos responsáveis pela reforma e do proprietário do imóvel, Antônio 
Costa, acompanhado dos seus filhos, Edivan da Silva Costa e Fernanda da 
Silva. 

O Arrumando a Casa é um projeto que iniciou em 2021 e, após ser pa-
ralisado em 2023, retornou neste ano. Seu objetivo é reformar imóveis de 
famílias que moram em situação de risco ou vulnerabilidade, garantindo a 
segurança e a dignidade. Essas famílias são encaminhadas para o programa 
pela Defesa Civil ou por outros órgãos do município.

A casa de Antônio, localizada no distrito de Monsenhor Horta, precisou 
ser praticamente reconstruída, devido ao estado que se encontrava. A nova 
casa conta agora com uma sala, cozinha, dois quartos, um banheiro e um 
quintal na parte do fundo.

Antônio conta que, durante o período de construção, permaneceu 
morando de favor na casa de seu patrão, enquanto aguardava ansiosamente 
a entrega de sua nova residência. Bastante emocionado, ele agradeceu a 
todos os envolvidos no projeto e afirmou estar “muito feliz”. Na casa irão 
morar com ele o filho, Edivan, e um neto. 

Desde o início, o programa já transformou a vida de centenas de pesso-
as em todo o município, promovendo inclusão, cidadania e respeito. 
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Moradores da Vila São Vicente e 
empresários do Chácara debatem 
duplicação da BR-356 em reunião

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

UFOP: Funcionamento do 
Restaurante Universitário é 
adiado por vazamento de gás

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Vanessa Oliveira

 Vaci-
nação 
contra 

Influenza 
aconte-

ce em 
Mariana 

em cinco 
unidades 

diferentes 
neste 

sábado

MARCOS DELAMORE

A Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP) adiou o retorno 
do funcionamento do Restaurante 
Universitário (RU) após a identi-
ficação de um vazamento preexis-
tente na rede de abastecimento de 
gás. De acordo com a instituição 
de ensino superior, a constatação 
foi dada durante o processo final de 
avaliação das condições para a re-
abertura do espaço. O diagnóstico 
foi conhecido a partir do teste obri-
gatório de estanqueidade na rede 
de gás, necessário para garantir o 
pleno desempenho do mecanismo 
e evitar acidentes.

Em nota, a UFOP informou 
que, ao longo do fim de semana, 
foram realizadas diversas tentativas 
de conter e de reparar o vazamento 
de gás. Entretanto, com a detecção 
de novos pontos de eliminação 
da substância, optou-se pela troca 
integral da tubulação, de modo a 
assegurar melhores condições de 
segurança aos usuários e funcioná-
rios do RU.

O laudo técnico, a respeito da 
avaliação do ambiente, será emitido 
pela empresa prestadora de serviço 

de fornecimento de gás, que deu 
um prazo inicial de três dias para a 
correção do problema. Assim, o re-
torno do fornecimento de refeições, 
aguardado para esta segunda-feira, 
dia 05 de maio, foi prorrogado.

A fim de buscar possibilidades 
para proporcionar a retomada da 
política de assistência estudantil, 
foi analisada a tentativa de usar bo-
tijões de gás específicos na área in-
terna do restaurante. Por contrariar 
a legislação vigente, esse esforço 
foi desconsiderado. A atual gestão 
ainda anunciou que acompanha a 
instalação e que novos esclareci-
mentos sobre a situação e a libe-
ração do restaurante universitário 
serão divulgados.

Os Restaurantes Universitários 
(RUs) da Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP), nos campi 
Ouro Preto e Mariana, desde o dia 
1º de abril, estão com os funciona-
mentos temporariamente suspen-
sos. A determinação foi predisposta 
em função do término do contrato 
com a fornecedora anterior do ser-
viço, cuja expiração foi o dia 31 de 
março. 

Na noite desta quarta-feira (7), 
membros da Comissão de Mora-
dores da Vila São Vicente se reuni-
ram com empresários e residentes 
do bairro Chácara para debater os 
impactos da duplicação da BR-356. 
Durante o encontro, representantes 
da Comissão e do Movimento dos 
Atingidos por Barragens (MAB) 
explicaram questões técnicas en-
volvendo a concessão da rodovia e 
os impactos socioeconômicos que 
poderão ser causados com o leilão 
previsto para o início de julho.

Representantes presentes na 
reunião

A representante do MAB, Letí-
cia Oliveira, destacou a importância 
da transparência durante processos 
de privatização e ressaltou a neces-
sidade de mobilização de todos que 
serão atingidos pela concessão que 
busca viabilizar a duplicação total 
da BR-356 e trazer outras reformas 
no trecho que liga a MG-329, em 
Rio Casca, passando pela MG-262 
e BR-356, até a BR-040, em Nova 
Lima. Letícia Oliveira também le-
vantou que, do custo total de R$ 6 
bilhões do valor do projeto, R$ 2 
bilhões vêm do acordo de repactu-
ação pelo rompimento da barragem 
de Mariana: “Tem que respeitar o 
direito das pessoas que já estavam 
aqui antes, já viviam aqui antes da 
duplicação. Essa é a grande ques-
tão: como que a repactuação, que é 
para resolver o problema, gera ou-
tros problemas?”, destacou Letícia.

Nenhuma autoridade munici-
pal compareceu à reunião. Presente 
no evento, César Moreira, assessor 
parlamentar do deputado estadual 
Leleco Pimentel (PT), representou 
também o deputado federal Padre 
João (PT). Moreira destacou a ne-
cessidade de que as obras de du-
plicação considerem os impactos 
sobre as populações e a economia 
local, especialmente por se tratar de 
um projeto que utilizará recursos 
provenientes da repactuação, cerca 

de um terço do valor total do inves-
timento. “O questionamento que 
eu estou falando é o seguinte: esse 
dinheiro tem que ser fiscalizado e 
muito bem acompanhado, de modo 
que, no projeto a ser executado, 
priorize, se é que é para beneficiar 
o povo, priorize em primeiro lugar 
as populações que serão atingidas 
diretamente”, destacou.

Paulo Pereira, empresário do 
bairro Chácara, alertou sobre a falta 
de informação entre moradores e 
comerciantes quanto aos impactos 
da duplicação, que afetará toda a re-
gião, não apenas as áreas próximas 
à BR-356. “Eu acho que todos os 
moradores aqui deveriam ser co-
municados, não só os da beira da 
BR, não só o comércio. Todos os 
moradores, não é só o pessoal da 
margem da BR que vai ser afetado. 
Vão ser todos. Então, eu acho que 
todos deveriam ser comunicados. 
Eu, como comerciante, me propo-
nho a ajudar a fazer panfletos, a ma-
nifestar mais, a gritar mais e expor 
mais para os próprios bairros”.

Ele também enfatizou a impor-
tância da união entre os movimen-
tos populares para cobrar medidas 
urgentes. “O caso realmente é sério 
e vai acontecer. E depois que acon-
tecer, não adianta a gente chorar o 
leite derramado. Aí acabou. En-
tão, isso que eu tô querendo dizer 
para as pessoas que estão aqui no 

comércio e antes da Chácara aqui 
em si. Vamos ajudar a divulgar, 
vamos ajudar a mostrar o que que 
tá acontecendo”, concluiu Pereira, 
destacando a necessidade de mobi-
lização imediata. 

Situação da Vila São Vicente e 
duplicação da BR-356

A situação dos moradores do 
bairro Vila São Vicente, em Pas-
sagem de Mariana, é peculiar e já 
se arrasta desde 2018, quando o 
Departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes (DNIT) 
começou a fiscalizar as constru-
ções dentro da faixa de domínio da 
BR-356. Com isso, os moradores 
se mobilizaram em protesto e, em 
2019, a área foi municipalizada. 
Entretanto, voltou para a adminis-
tração federal em 2022, retomando 
a insegurança da população local 
que questionam sobre o futuro de 
suas residências. Entretanto, o pro-
jeto que poderá dizer quais imóveis 
serão desapropriados só será feito 
após a privatização e pela empresa 
responsável pela concessão. Sendo 
que a etapa de desapropriação está 
prevista para 2030.

As obras, inicialmente previs-
tas para serem concluídas em oito 
anos, foram antecipadas para seis 
anos no primeiro ciclo, com um 
segundo ciclo de investimentos 
programado para o 15º ano, quando 
a MG-329 entre Ponte Nova e Rio 
Casca será totalmente duplicada. O 
edital também prevê o reforço na 
segurança com a correção de 23 km 
de curvas críticas, a implantação de 
11 passarelas, 124 pontos de ôni-
bus, uma área de escape em Itabiri-
to para evitar acidentes em declives 
acentuados, e viadutos em áreas ur-
banas. Outra mudança apresentada 
é a substituição de rotatórias consi-
deradas perigosas por dispositivos 
mais seguros, de modo a assegurar 
trafegabilidade e reduzir riscos para 
os usuários.

Outro grande ponto do edital 
que costuma causar revolta são os 
quatro pedágios previstos (Itabirito, 
Ouro Preto, Acaiaca e Ponte Nova) 
com tarifa de R$ 5,58. Segundo o 
projeto, veículos de transporte pú-
blico intermunicipal, ambulâncias, 
viaturas policiais e veículos oficiais 
terão isenção da tarifa. Enquanto 
usuários frequentes das rodovias 
podem alcançar um progressivo de 
até 64%. 

Amanda de Paula Almeida

Raquel Aparecida também uma das representantes da Comissão 
de Moradores da Vila São Vicente

Mariana realiza 'Dia D' de 
vacinação contra gripe para 
população acima de 6 meses

No próximo sábado (10), a Prefeitura de Mariana realiza o Dia D de 
Vacinação contra a Influenza, infecção viral conhecida também como gripe. 
A vacina é destinada a toda população com mais de 6 meses de idade e 
que não possui contraindicação. A vacinação vai acontecer das 08h às 12h, 
nas seguintes unidades de saúde: Central de Vacinação, UBS Cabanas, UBS 
Rosário, UBS Santo Antônio e UBS Marisa Quintão (Chácara). Nas demais 
unidades, a vacinação será realizada ao longo da semana. Para se vacinar, 
é necessário apresentar a caderneta de vacinação, CPF, Cartão do SUS e 
identidade. 
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Nova sede do Centro Municipal de Educação Infantil 
Casinha de Nazaré é inaugurada em Mariana

Ministério Público e Defensoria cobram 
contratação de assessorias técnicas 
prevista em Acordo de Repactuação de 
Mariana

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Na manhã desta segunda-feira 
(5), autoridades municipais, mora-
dores e famílias reuniram-se para a 
inauguração da nova sede do Cen-
tro Municipal de Educação Infantil 
(CMEI) Casinha de Nazaré. A uni-
dade foi instalada no antigo imóvel 
da Escola de Paracatu, localizado 
na Avenida Manoel Leandro Cor-
rêa, nº 102.

A diretora do CMEI, Marilei 
Pessoa, explicou que a antiga sede, 
localizada no bairro Rosário, há 
muito tempo não atendia às neces-
sidades das crianças, demandando 
um local mais arejado, iluminado 
e seguro: “Esse processo começou 
em junho do ano passado. Fizemos 
várias reuniões com pais, colegiado 
e equipe do CMEI para reivindicar 
o novo espaço, porque o local onde 
estávamos já não era adequado 
para receber as crianças”, relatou.

Dallyana de Jesus, mãe do alu-
no Lorenzo, de 1 ano e seis meses, 
acompanhou a mudança e destacou 
a importância da nova estrutura: 
“Os banheiros [do antigo prédio] 
não eram adequados. As educa-
doras faziam de tudo para adaptar, 
mas era perigoso. A Marilei já lu-
tava por essa mudança desde que 
assumiu, pois, a casa antiga não 
permitia reformas. Graças a Deus 
conseguiram, porque aqui é 100 
vezes melhor”. Dallyana também 
trabalhou no CMEI quando o imó-
vel funcionava no Rosário.

As novas instalações integram 
o planejamento da gestão munici-
pal para zerar a fila de espera por 
vagas em creches. O prefeito Ju-
liano Duarte ressaltou que, além de 
resolver problemas como umidade 
e segurança, o espaço também am-
pliou a capacidade de atendimento: 

“Então, esse ano agora são mais 80 
vagas aqui e ainda nós vamos licitar 
a nova creche do bairro Cabanas. Já 
publicamos o edital, já desapro-
priamos a área. No bairro Cabanas 
serão mais 250 vagas ainda este 
ano. Então, este ano a gente vai 
superar em mais de 300 vagas que 
serão ofertadas para a educação. E 
o nosso compromisso vai ser in-
vestir cada vez mais na educação”, 
declarou.

A expectativa das autoridades, 
famílias e profissionais é de que 
as crianças possam desfrutar de 
um espaço adequado e planejado 
para atender todas as necessidades 
da educação infantil: “Aqui ‘tá’ 
o espaço ideal pra gente receber 
as crianças, pra gente poder fazer 
reunião com os pais, fazer nossos 
eventos que lá também a gente não 
dava nem pra fazer porque não ti-
nha um espaço adequado. Agora 
nós vamos reescrever uma nova 
história do CMEI Casinha de Na-
zaré”, finalizou a diretora. 

Amanda de Paula AlmeidaAmanda de Paula Almeida

A nova sede foi instalada na antiga Escola de Paracatu, 
no centro da cidade

O espaço conta com salas de reunião, refeitório e 
um espaço para eventos

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Em nota oficial, o Ministério 
Público Federal (MPF), em conjunto 
com a Defensoria Pública da União 
(DPU), recomendou ao Ministério do 
Desenvolvimento Agrário e Agricul-
tura Familiar (MDA) a contratação 
imediata de Assessorias Técnicas In-
dependentes (ATIs) para atuarem em 
locais atingidos pelo rompimento da 
barragem de Fundão. Os municípios 
de Barra Longa e Mariana, em Minas 
Gerais, e a Comunidade Quilombola 
do Degredo, no Espírito Santo, são 
territórios atingidos contemplados 
com a previsão da contratação de 
ATI´s no acordo celebrado em 2024 
para reparação aos danos socioam-
bientais causados pelo rompimento 
da barragem.

Uma das cláusulas prevê a 
responsabilidade da União na con-
tratação de Assessorias Técnicas 
Independentes para atendimento da 
população afetada. O atendimento 
por assessorias independentes é um 
direito das comunidades atingidas 
por barragem previstos por lei e parte 
do objetivo de que a orientação seja 
imparcial e com simetria técnica.

Segundo o MPF, a Samarco Mi-
neração já efetuou o pagamento da 
primeira parcela referente ao acordo 
e que as comunidades já fizeram a 
escolha das ATIs. Entretanto, mesmo 
após quase seis meses da homologa-
ção do acordo, as ATIs ainda não fo-
ram contratadas. A partir disso, cou-
be ao MPF e a DPU recomendar ao 
MDA – responsável por gerir esses 
recursos – a imediata contratação das 
assessorias.

Não é a primeira vez que o MPF 
tenta solucionar a questão junto ao 
MDA, anteriormente, o órgão já 
havia se movimentado por meio de 
reuniões e ofícios enviados ao Mi-
nistério. O prazo para que o MDA 
responda sobre o acatamento ou não 
da recomendação é de sete dias con-
tados do recebimento da notificação. 
Na resposta devem ser apresentadas 
informações que comprovem o aten-
dimento das medidas recomendadas 
ou a justificativa para o não acata-

Amanda de Paula Almeida/Agência Primaz

Representante do Ministério Público de Minas Gerais durante o ato 
em Bento em memória dos 9 anos do rompimento da barragem

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Contratação das ATIs está prevista no anexo 6 do Acordo de Mariana

mento da recomendação.
A atuação da ATI em Mariana
Na última sexta-feira (2), o Jor-

nal O Liberal publicou uma reporta-
gem detalhando a atual situação da 
Cáritas Brasileira Regional Minas 
Gerais, organização responsável pela 
Assessoria Técnica Independente 
(ATI) em Mariana. Desde o dia 30 
de abril, a entidade vem passando por 
um processo de desmobilização de 
sua equipe em decorrência da falta de 
recursos financeiros para manter suas 
atividades.

De acordo com o Anexo 6 do 

Acordo de Reparação, está previsto 
um investimento de R$ 698 milhões 
destinados a prestar apoio técnico e 
organizacional às populações atingi-
das, com um prazo de execução de 
42 meses, passível de prorrogação. 
Este modelo foi concebido para ga-
rantir autonomia e fiscalização popu-
lar, incluindo a realização de audito-
rias externas periódicas e prevendo 
ainda a possibilidade de substituição 
das ATIs caso haja descumprimento 
de metas estabelecidas. Até o mo-
mento, não houve declaração formal 
do Governo Federal.

Polícia Militar apreende 
autor de roubo e recupera 
veículo em Antônio Pereira

Na madrugada da última sex-
ta-feira (2), a Polícia Militar (PM) 
flagrou um roubo de veículo durante 
patrulhamento no distrito de Antônio 
Pereira, em Ouro Preto. Os militares 
ouviram estampidos semelhantes a 
tiros e, ao se aproximarem do local, 
avistaram três homens dentro de um 
VW/Gol amarelo. Ao notarem a pre-
sença da PM, os suspeitos fugiram 
para uma residência e, em seguida, 
para um matagal. Após buscas, um 
dos envolvidos, de 17 anos, foi loca-
lizado e apreendido.

Pouco depois, o COPOM (Cen-
tro de Operações da Polícia Militar) 
comunicou uma ocorrência de roubo 
no mesmo distrito. De acordo com o 
boletim, a vítima, um homem de 55 
anos, relatou que estava dirigindo 
seu VW/Gol amarelo pela Rua das 
Mercês quando foi abordado por três 
indivíduos. Eles o agrediram, amea-
çaram e o forçaram a entrar no carro, 
levando-o até um conjunto de casas 
abandonadas, onde as agressões con-
tinuaram, deixando-o desacordado.

A filha da vítima acionou a PM 
após perceber a demora do pai. O 
menor apreendido (um dos suspei-
tos) foi reconhecido pelo proprietário 
do veículo como aquele que mais 
o agrediu e ameaçou. O jovem foi 
conduzido à Delegacia de Plantão, 
acompanhado de sua representante 
legal. O veículo recuperado foi rebo-
cado para um pátio conveniado, onde 
aguarda procedimentos legais.

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Veículo recuperado pela 
Polícia Militar

52º BPM/PMMG
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Servidores de Itabirito comemoram Dia do Trabalho 
com show do Timbalada, promovido pela prefeitura

VICTÓRIA OLIVEIRA

Cinco homens com mandado de prisão em 
aberto são presos em Itabirito, pela Polícia 
Militar, em uma única semana VICTÓRIA OLIVEIRA

PM, em Itabirito, 
apreende homem e 
recupera moto furtada
em Belo Horizonte

VICTÓRIA OLIVEIRA
ALCO - 52º BPM

Revelação 
de Fotos 
de celular

Fotografias 
em geral

Na última quinta-feira, Dia do Trabalho, a Prefeitura de 
Itabirito promoveu mais uma edição da Festa do Servidor 
para celebrar a data. O evento aconteceu, das 11h às 18h, na 
Praça dos Inconfidentes (área da Julifest).

Além do grupo Timbalada, os convidados também pude-
ram curtir as apresentações dos artistas locais Banda Galaxy 
e DJ Thiago, e aproveitar um buffet diverso com sorteio de 
brindes, que foram doados à Administração.

“O trabalho da Prefeitura só é possível graças ao esforço 
de cada um de vocês. Independente da função, todos vocês 
são responsáveis pelas entregas de excelência que fazemos 
juntos. Vocês merecem comemorar e se orgulhar por serem 
servidores”, disse o prefeito Elio da Mata em seu discurso.

Secretários de governo e representantes do poder legis-
lativo também estiveram presentes. “Só em Itabirito há uma 
festa como essa. Em nenhuma cidade nos arredores existe 
essa valorização do servidor público municipal”, afirmou o 
vereador Pastor Anderson (PL).

Na semana passada, a 
Polícia Militar recuperou, 
em Itabirito (MG), uma 
moto que havia sido furtada 
na grande capital mineira. A 
equipe conseguiu também 
apreender o homem autor 
do furto, que já estava com 
um mandado de prisão em 
aberto por crimes anterio-
res.

De acordo com a polí-
cia, o chamado aconteceu 
na última quinta-feira (01), 
por volta das 20h15. A 
motocicleta, uma Honda 
CG 150 Titan, havia sido 
furtada no bairro Santa 

A Polícia Militar conseguiu encontrar e prender, em Ita-
birito, na semana passada, cinco homens com mandados de 
prisão em aberto. As operações aconteceram ao longo da últi-
ma terça (29) e quarta-feira (30), mas só foram divulgadas na 
segunda-feira seguinte (05/05).

Na terça-feira, a polícia recebeu informações da possí-
vel localização de um homem de 30 anos, no bairro Itaubira, 
que possuía um mandado de prisão em aberto. As equipes se 
deslocaram para o local rapidamente, e conseguiram ver um 
suspeito fugindo por uma área de mata fechada, próximo ao 
imóvel denunciado. Ele foi alcançado, identificado e levado 
para a Delegacia de Polícia Civil.

Na tarde do dia seguinte, as equipes foram novamente in-
formadas sobre outro homem com mandado em aberto, que 
estaria no bairro Padre Adelmo. Ele foi encontrado circulando 
pelas ruas, onde foi abordado e preso, sendo também conduzi-
do para a Delegacia de Polícia Civil.

Ainda na quarta-feira, por volta de 19h, a Polícia Militar 
realizava operação quando foi recebida a informação de que 
um homem de 30 anos, que teria um mandado de prisão em 
aberto por homicídio e tráfico de drogas, encontrava-se em 
uma residência no bairro Quinta dos Inconfidentes. Quando 
os policiais se aproximaram do imóvel apontado, o suspeito 

correu sentido a um brejo em um matagal, mas foi perseguido, 
alcançado e preso pelos militares. Ele foi conduzido para a 
Delegacia de Plantão.

Os policiais realizaram, ainda, outras duas prisões no 
mesmo dia. Numa delas, um homem de 34 anos foi abordado 
no Centro de Itabirito e, após averiguação, constataram que 
ele possuía um mandado de prisão em aberto, por débito de 
pensão alimentícia. Já o outro, de 52 anos, foi identificado no 
bairro Santo Antônio, também com mandado de prisão, mas a 
PM não informou, desta vez, o crime cometido. Ambos foram 
conduzidos para a Delegacia de Plantão.

ALCO - 52º BPM

Inês, em Belo Horizonte, por volta das 17h, mas estava sendo 
monitorada em tempo real por seu proprietário, por meio de 
aplicativo de rastreamento. Segundo o aplicativo, a moto se 
deslocava pela BR-356, sentido Itabirito.

Os policiais, então, se dirigiram aos acessos da cidade, 
para realizar o cerco e bloqueio do veículo. A moto foi identi-
ficada transitando nas proximidades do acesso 1 de Itabirito, 
e condutor deu início à fuga em alta velocidade, em direção 
ao acesso 3 da cidade. Ele foi perseguido pelas equipes até 
abandonar a moto e tentar continuar fugindo a pé, em direção 
a uma área de mata.

As viaturas cercaram a extensão da mata para monito-
ramento, e conseguiram localizar e abordar o homem nos 
fundos de uma residência, tentando se passar por morador do 
imóvel. Ele foi preso em flagrante e os militares averiguaram, 
ainda, que o homem, de 27 anos, já possuía um mandado de 
prisão em aberto. A moto foi apreendida e levada para o pátio 
conveniado, após ser recuperada pelos policiais militares.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

VICTÓRIA OLIVEIRA

Itabirito instala novas câmeras 
de videomonitoramento em vias 
com alto fluxo de veículos

Dupla dinâmica: Elogiável o trabalho das fun-
cionárias Jéssica e Milena na agência da Caixa 
Econômica, sob o comando de Valéria Barnabé. 
A dupla é o reflexo da instituição e exerce suas 

atividades agregando os valores da arte do bom atendimento. Itabirito 
agradece!  
Flores: A tradição mineira, especialmente entre o povo itabiritense, re-
comenda que, na noite de 30 de abril para 1º de maio, os moradores 
enfeitem suas casas, sejam elas simples ou grandiosas, com a Flor de 
Maio. O gesto simboliza a entrada no mês de Maria, para que a Virgem 
Imaculada passe pela moradia, derrame suas bênçãos e cubra de graças 
todos que nela habitam. É por isso que tantas casas exibem a Flor de 
Maio em portas, janelas e muros na noite que marca o início de maio, 
mês dedicado a Maria. Que tal manter essa tradição? — J.A. Braga  
Luto: A cidade perdeu, no último dia 5, Jorge Gomes de Matos, 75 anos, 
um cidadão querido e admirado. Amigos e familiares se reuniram para 
prestar-lhe a última homenagem. Que descanse em paz.  
História: Na década de 1960, a corporação musical União Itabiritense 
gravou seu primeiro long-play na cidade do Rio de Janeiro. O Dr. Alyrio 
Cavalieri recepcionou e conduziu os pupilos do maestro Dunga para 
uma apresentação no programa do Chacrinha e na Rádio Nacional. Hou-
ve também visita ao Maracanã e passeios pelas praias de Copacabana, 
Leblon e Ipanema. Na época, era raro um grupo musical ter o privilégio 
de gravar. Na volta, a cidade celebrou a conquista com uma recepção 
festiva na Praça Dom Silvério, com alto-falantes ligados exaltando o 
feito. O evento culminou com uma bênção e orações de agradecimen-
to à padroeira Nossa Senhora da Boa Viagem. O maestro Dunga e sua 
diretoria realizaram um trabalho marcante na esfera musical, artística e 
histórica.  
Aniversário: Vem aí a festa de aniversário da Banda Nova! O evento 
contará com a confraternização dos músicos e uma apresentação em alto 
estilo. Nossos aplausos e antecipados parabéns!  
Cartão postal: O jornal Itabirito, na edição de junho de 1982, registrou 
a inauguração da imagem do Cristo Redentor no Cruzeiro João Pinto, 
ocorrida em 21 de agosto de 1980. A placa oficial, que trazia os nomes 
do então prefeito Celso Matos e do vice Dr. Clênio Toledo, foi posterior-
mente substituída por ordem de outro mandatário, talvez para apagar da 
memória itabiritense esse grande feito. Na época, Aimée Ayres escreveu 
um poema em homenagem à obra: "Visão radiante e bela, no alto da 
montanha, cortando o azul do céu com graça e esplendor. Nova e feliz 
passagem desta cidade com tua presença santa, ó Cristo Redentor". A 
obra permanece como um marco da fé e religiosidade do povo de Ita-
birito.  
Para refletir: A lei da mente é implacável: o que você pensa, você cria; 
o que você sente, você atrai; o que você acredita, torna-se realidade. 
(Buda)

Zizi Pimenta e o coro Vozes da Juventude  

Dois novos pontos de video-
monitoramento de trânsito come-
çaram a funcionar em Itabirito, 
nesta semana. Os equipamentos 
foram instalados nas ruas Lobélia, 
no bairro Gutierrez, e Maria Pires 
dos Santos, no bairro Santa Efigê-
nia. A instalação faz parte das ações 
da Secretaria de Segurança, Pre-
venção e Mobilidade Urbana e tem 
como objetivo reforçar a segurança 
viária e coibir irregularidades.

“Temos investido em tecno-
logia para proporcionar mais se-
gurança nas vias de Itabirito. Os 
pontos escolhidos para a instalação 
dos equipamentos têm grande flu-
xo de veículos e, a partir de agora, 
contarão com essa ferramenta ino-
vadora, que contribuirá significati-
vamente para a mobilidade urbana 
da região”, destaca o secretário de 
Segurança, Prevenção e Mobilida-
de Urbana, Admilson Santiago.

As imagens captadas são moni-
toradas em tempo real pela Guarda 
Civil Municipal, a partir do Centro 
de Operações da Prefeitura (COP). 
De acordo com a administração 

municipal, os agentes podem re-
gistrar infrações com base nas ima-
gens, conforme previsto no artigo 
24 do Código de Trânsito Brasilei-
ro, que permite aos municípios a 
fiscalização e aplicação de penali-
dades no trânsito.

Na Rua Maria Pires dos Santos, 
o foco da fiscalização será coibir 
conversões proibidas, circulação de 
ônibus com mais de seis metros e 
de veículos de carga com peso su-
perior a seis toneladas. Já na Rua 

Lobélia, a atenção será voltada à 
circulação na contramão.

Condutores autuados têm o di-
reito de recorrer das infrações junto 
à Junta Administrativa de Recursos 
de Infrações (Jari), que funciona na 
Praça São Sebastião.

A Prefeitura informou que a 
previsão é ampliar o sistema com 
a instalação de novas câmeras em 
outras vias da cidade nos próximos 
meses, como parte das melhorias 
de tráfego urbano.

Prefeitura de Itabirito fortalece setor de confeitaria 
com continuidade do Núcleo Setorial em 2025

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, dá continuidade 
ao Núcleo Setorial de Confeitaria em 
2025. Realizado em parceria com a 
Adesiap, Sebrae e a Associação Co-
mercial e Empresarial de Itabirito 
(ACE), o projeto oferece oficinas de 
capacitação, consultorias individuais 
e promove feiras temáticas visando 
incentivar o empreendedorismo e 
fortalecer o setor confeiteiro local. 

A primeira feira temática do ano, 
em homenagem ao Dia das Mães, 
será realizada no dia 10 de maio, das 
8h às 16h, no Salão dos Ferroviários, 
localizado no Complexo Turístico da 
Estação. O evento reunirá produtos 
artesanais de confeitaria, fortalecen-
do a visibilidade das participantes 
junto ao público consumidor.  

“O Núcleo Setorial de Confeita-
ria é uma importante ferramenta de 
estímulo à economia local. Investir 
na formação e na visibilidade dos 
confeiteiros é garantir oportunidades 
reais de crescimento e renda”, desta-
ca a secretária de Desenvolvimento 
Econômico, Patrícia Nonato.   

Oficinas e capacitações
Desde o início do ano, o Núcleo 

já promoveu oficinas sobre Marke-

ting, Fluxo de Caixa e Controle de 
Capital de Giro, além do Laborató-
rio de Ideias, voltado ao desenvolvi-
mento de soluções criativas para os 
negócios. Em maio, as participantes 
contarão ainda com a oficina de Ges-
tão de Redes Sociais, ampliando o 
domínio sobre ferramentas digitais 

de promoção e vendas.
“Nosso objetivo é oferecer qua-

lificação prática e estratégica que 
gere impacto direto na rotina dos 
empreendimentos dos participantes”, 
afirma o coordenador de Projetos da 
Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Carlos Magno.
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Dia D: Prefeitura de Itabirito realiza
campanha de vacinação contra gripe

VICTÓRIA OLIVEIRA

Cepep tem novos 
cursos com inscrições 
abertas em Itabirito

Fr
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A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde, realiza-
rá neste sábado, dia 10 de maio, o Dia 
D da campanha de vacinação contra 
a gripe em todas as Unidades Bási-
cas de Saúde (UBS) da cidade e na 
Unidade de Apoio em Saúde de São 
Gonçalo do Bação, das 8h às 16h. A 
vacinação está destinada a toda a po-
pulação, enquanto houver estoque do 
imunizante. 

A iniciativa visa proteger contra 
a gripe, amenizar sintomas gripais e 
evitar casos mais graves relacionados 
a doenças respiratórias, que podem 
resultar em internações e, consequen-
temente, na sobrecarga do sistema de 
saúde.  

O Estado de Minas Gerais de-
cretou situação de emergência em 
saúde pública diante do aumento de 
doenças respiratórias. Em Itabirito, a 
vacinação já alcançou mais de quatro 
mil pessoas do público prioritário. A 
tendência é que este índice aumente 
ainda mais com a liberação das vaci-
nas para pessoas que não compõem o 
grupo, garantindo mais saúde e segu-
rança à população. 

Esforços de vacinação 
intensificados 

Para aumentar ainda mais os 
índices vacinais, a Prefeitura tem re-
alizado a busca ativa de pessoas que 
compõem o grupo prioritário. Por 
meio do Vacimóvel, a vacina contra 

A Prefeitura de Itabirito, através do Centro Público de Educação 
Profissional José Toledo Filho (Cepep), abriu inscrições para uma 
série de cursos gratuitos de formação profissional.  As inscrições 
começaram na quarta-feira (07), e vão até o dia 16 de maio, exclusi-
vamente de forma presencial, no SENAI Itabirito.

Os cursos são restritos para moradores de Itabirito com mais 
de 16 anos, e vão acontecer em dois diferentes locais pela cidade: 
na sede do Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial (SENAI 
Itabirito) e no Prédio de Desenvolvimento Econômico. Confira as 
modalidades a seguir:

● Lideranças
● Atendimento ao Cliente
● Planilhas Eletrônicas em Excel
● Soldador MIG/MAG
● Eletricista Predial
● Assistente Administrativo
● Informática E Aplicativos De Escritório
As formações variam entre cursos rápidos, de 20 horas, e cur-

sos de 250 horas, e também se diversificam em turnos da manhã, 
tarde ou noite. Todos contam com 20 vagas disponíveis, com ex-
ceção do Curso de Soldador MIG/MAG, que tem apenas 15. Além 
disso, todas as aulas começam em junho.

Mais informações disponíveis nas redes sociais da prefeitura ou 
por telefone nº (31) 3561-4058.

gripe já alcançou a comunidade do 
Bonsucesso e do distrito de Acuruí. 
Além disso, profissionais do Hospital 
São Vicente de Paulo foram vacina-
dos nas dependências da unidade 
e servidores públicos, como os da 
Brigada e da Guarda Civil Municipal 
também receberam a dose do imuni-
zante nas unidades de trabalho. 

Multivacinação 
O Dia D também abrangerá a 

ação de multivacinação, uma opor-
tunidade a mais para que as pessoas 
possam colocar o cartão vacinal em 
dia. Para se vacinar, é preciso apre-

sentar cartão de vacinação e docu-
mento com foto. 

“Alguns municípios mineiros 
estão em situação crítica devido ao 
agravamento das doenças respira-
tórias, principalmente em crianças 
e idosos. A vacina contra a gripe é a 
maneira mais eficaz de amenizar e 
até evitar estas doenças. Neste perío-
do do ano, estamos mais suscetíveis 
a doenças como a gripe. A vacinação 
nos protege e evita o congestiona-
mento dos serviços de saúde”, decla-
rou a secretária de Saúde, Cleusa de 
Lourdes Claudino. 
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Consórcio Rota Real moderniza frota e 
reafirma compromisso com Ouro Preto

De Cachoeira do Campo para a Seleção Brasileira: Matheus 
Pedrosa é convocado para treinar com a equipe nacional de vôlei

Redes Sociais Suzano Vôlei

O Consórcio Rota Real tem 
o prazer de anunciar a chegada 
de uma nova frota de 15 ônibus 
para o sistema de transporte 
coletivo de Ouro Preto. Os 
novos veículos, todos ZERO 
KM, representam um importante 
passo na contínua busca pela 
excelência dos serviços presta-
dos à população ouro-pretana.

Os novos ônibus, mais 
modernos e confortáveis, 
foram projetados para oferecer 
uma experiência de viagem 
superior aos passageiros, com 
tecnologia Euro-6, que reduz 
consideravelmente a emissão 
de poluentes, acessibilidade 
aprimorada, tecnologia embar-
cada, bilhetagem eletrônica, 
dentre outras novidades. Esta 
renovação é um reflexo direto 
do investimento do Consórcio 
na qualidade do transporte 
público da cidade.

"Estamos muito felizes em 
entregar estes novos veículos 
à comunidade de Ouro Preto. 
Eles são parte do nosso com-
promisso em oferecer um trans-
porte cada vez mais eficiente, 

seguro e confortável para todos 
os cidadãos", afirma Reinaldo 
Cotta, Presidente do Consórcio 
Rota Real.

Esta iniciativa de moderni-
zação da frota, que se antecipa 
a algumas das melhorias plane-
jadas, integra um conjunto de 
ações do Consórcio Rota Real 
e está alinhada aos entendi-
mentos e esforços conjuntos 
com o poder público municipal, 
inclusive no âmbito das trata-
tivas do processo de revisão 
contratual. O objetivo é assegu-
rar não apenas a qualidade e a 
sustentabilidade dos serviços, 
mas também preparar o sistema 
para atender às demandas que 
surgirão com as novas diretri-
zes tarifárias e de serviço anun-
ciadas, reforçando a parceria e 
o diálogo construtivo em prol 
do transporte coletivo de Ouro 
Preto.

O Consórcio Rota Real reite-
ra seu empenho em seguir evo-
luindo e investindo para que o 
transporte público de Ouro Preto 
seja um modelo de eficiência e 
qualidade para seus usuários.

VICTÓRIA OLIVEIRA

O jovem Matheus Pedrosa, de 22 anos, 
natural de Cachoeira do Campo, distrito de 
Ouro Preto, vive um dos momentos mais im-
portantes de sua carreira esportiva. No dia 29 
de abril, ele foi chamado para integrar os trei-
namentos da Seleção Brasileira Masculina de 
Vôlei, liderada pelo técnico Bernardinho, um 
passo que representa, para qualquer atleta, um 
dos maiores reconhecimentos possíveis em 
sua modalidade.

Matheus trilhou uma trajetória pouco 
convencional, marcada por mudanças e de-
safios superados com determinação. Antes do 

vôlei, jogava futebol, e só iniciou a carreira 
no novo esporte no fim da adolescência, fase 
considerada tardia para quem sonha com o 
alto rendimento. “Comecei com 16, até foi 
tarde, eu jogava bola antes, mas desde então 
foi o meu objetivo”, contou à nossa equipe. 
Com talento e disciplina, se destacou rapida-
mente, passando pelas categorias de base do 
Sesi-SP até conquistar espaço como central 
no Suzano Vôlei.

Atualmente, ele segue integrando o elen-
co do Suzano, equipe que tem consolidado 
seu espaço na elite do voleibol nacional. Na 
2024/25, o time chegou às semifinais da Su-
perliga Masculina e conquistou o vice-cam-
peonato paulista. Matheus começou no ban-
co de reservas, mas ao longo da competição 
conquistou espaço com seu desempenho em 
quadra, superando inclusive uma lesão séria 
nos dois tornozelos, que o afastou tempora-
riamente dos jogos.

Os treinamentos com a Seleção Brasi-
leira começaram no último domingo (04), 
reunindo atletas de destaque de todo o país. 
No entanto, nem todos os jogadores chama-
dos para compor os treinos estão automatica-
mente convocados para representar o Brasil 
nas competições internacionais. O processo 
funciona como uma etapa de observação, em 
que a comissão técnica avalia o desempenho 
e a adaptação dos atletas antes de definir o 
grupo final para torneios como a Liga das 
Nações (VNL), que começa em junho. Este, 
então, deverá ser o foco de Matheus a partir 
de agora.

“Por enquanto fui convidado, ainda não 
fui convocado. Mas agora quero garantir mi-
nha vaga, conquistar meu espaço e represen-
tar o Brasil com orgulho”, declarou o jovem, 
ao Mais Minas.

O Suzano Vôlei, clube atual de Matheus, 
comemorou a presença de dois atletas entre 
os convocados para a preparação da seleção 
principal, celebrando mais uma temporada 
com representantes em nível internacional. 

“Mais uma vez, Suzano muito bem represen-
tada e levando atletas à Seleção! Parabéns à 
dupla pela convocação!”, afirmou por meio 
de uma publicação nas redes sociais do time.

Em casa, ele segue o sendo menino Ma-
theu, filho de Cachoeira do Campo que um 

dia sonhou alto nas quadras e campos da re-
gião. Mas, no voleibol nacional, ele já atende 
por Pedrosa. E, se depender da sua trajetória 
até aqui, esse nome ainda será muito ouvido 
nas arquibancadas e transmissões do esporte 
por todo o Brasil.
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Com grande público, ExpoOuro 
movimenta Cachoeira do Campo 
e volta a se firmar no calendário 
de eventos do município

Victória Oliveira
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Ouro Preto promove 
a 4ª Conferência 
Municipal dos Direitos 
da Pessoa Idosa

MARCOS DELAMORE

A Prefeitura de Ouro Preto, o Conselho Municipal dos Direitos da 
Pessoa Idosa e a Secretaria de Desenvolvimento Social anunciaram a reali-
zação da 4ª Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa, na cidade 
de Ouro Preto. O encontro, cujo tema é “Envelhecimento multicultural e 
democracia: urgência por equidade, direitos e participação”, acontecerá no 
dia 11 de junho, no Centro de Artes e Convenções da UFOP.

O evento é uma oportunidade para fomentar a participação ativa da 
população ouropretana em debates, na formulação de propostas acerca dos 
direitos, garantias e inserção de idosos nas instâncias da vida cotidiana, e 
na construção de políticas públicas para o município mineiro. Ao longo 
de uma extensa programação, que se inicia às 8h e se estende até às 17h, a 
conferência se propõe a viabilizar argumentações direcionadas aos cinco 
principais eixos de discussão. São eles:

● Eixo 1: Financiamento das políticas públicas para ampliação e 
garantia dos direitos sociais.

● Eixo 2: Fortalecimento de políticas para a proteção à vida, à saúde e 
para o acesso ao cuidado integral da pessoa idosa.

● Eixo 3: Proteção e enfrentamento contra quaisquer formas de violên-
cia, abandono social e familiar da pessoa idosa.

● Eixo 4: Participação social, protagonismo e vida comunitária na 
perspectiva das múltiplas velhices.

● Eixo 5: Consolidação e fortalecimento da atuação dos conselhos de 
direitos da pessoa idosa como política do estado brasileiro.

No encontro, serão apresentadas palestras sobre os eixos acima citados, 
além da separação dos participantes em grupos temáticos para o levanta-
mento, em conjunto, de proposições, que serão avaliadas e analisadas na 
plenária final. Se demonstrarem o potencial necessário, as propostas serão 
encaminhadas às instâncias superiores do governo, podendo ser aprovadas 
e se tornar leis municipais. O espaço é uma busca por sensibilizar a popula-
ção e as entidades para promover o desenvolvimento de ações voltadas ao 
apoio, defesa e proteção dos direitos deste público-alvo.

VICTÓRIA OLIVEIRA

Do dia 01 a 04 de maio, Cachoei-
ra do Campo, distrito de Ouro Preto, 
recebeu a maior festa agropecuária 
do município, a ExpoOuro, sediada 
no Clube do Cavalo. A programação 
foi marcada pelo tradicional poeirão e 
por grandes shows de artistas impor-
tantes no cenário nacional, com des-
taque para Dimas e Seus Teclados, na 
quinta-feira, Henrique e Diogo, na 
sexta, e Léo Magalhães, no sábado.

“Nós conseguimos trazer a Ex-
poOuro de volta com força total aqui 
no Clube do Cavalo, que é um espaço 
importantíssimo para esse tipo de re-
alização e para todos os eventos que 
congregam a vida rural na nossa re-
gião dos inconfidentes. Esse resgate, 
essa fixação da ExpoOuro no calen-
dário turístico, cultural e agropecuá-
rio de Ouro Preto é muito importan-
te”, afirmou o prefeito de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo (PV).

Além dele, também estiveram 
na abertura do evento outros repre-
sentantes do poder municipal, como 
o secretário de Agropecuária, Se-
bastião Bonifácio, e o secretário de 
Obras e Urbanismo, Franklin Evan-
gelista, que também é membro do 
Clube do Cavalo de Cachoeira do 
Campo; e a deputada federal Greyce 
Elias (AVANTE), que comentou so-
bre a relevância do agro para o estado 
de Minas Gerais, inclusive dos pe-
quenos produtores. “Em festas como 
essa, estamos celebrando a riqueza da 
agricultura familiar, do homem e da 
mulher do campo, e isso é muito im-
portante porque a constituição já nos 
garante o direito ao lazer”, relembrou 
a deputada.

A Câmara Municipal esteve re-
presentada na figura do presidente, 
Vantuir Silva (AVANTE), e do vere-
ador Naércio Ferreira (PSD). “A Ex-
poOuro veio novamente para ficar, 
e cada dia mais crescer. As cidades 
vizinhas têm festas importantes, mas 
antes de pensarmos em JuliFest, va-
mos pensar em Cachoeira do Cam-
po e na ExpoOuro, valorizando a 
nossa região. Muitos falaram que a 
ExpoOuro era uma fake-news, que 
não daríamos continuidade, e hoje 
provamos que vai ter continuidade, 
vai ter trabalho e 2026 vai ser melhor 
ainda”, disse Vantuir, referindo-se à 
preocupação da população de que a 
grande festa havia retornado em 2024 
apenas por ser um ano eleitoral.

O evento era realizado anual-
mente desde a primeira gestão do 
prefeito Angelo Oswaldo, mas, após 

a edição de 2013, que aconteceu em 
agosto e trouxe João Neto e Frederi-
co, que estava nas paradas de sucesso 
da época, a festa passou por uma lon-
ga pausa. O retorno foi em 2023, em 
uma edição ainda tímida, e ganhou 
força em 2024, quando passou a ser 
realizada em maio, celebrando o Dia 
do Trabalho, com um grande show 
do cantor Leonardo.

Neste ano, a grande atração na-
cional foi Léo Magalhães, que car-
rega hits como “Locutor”, “Oi” e 
“Alô”. O artista apresentou um show 
repleto de sucessos autorais e outras 
canções populares do universo ser-
tanejo, animando a grande multidão 
que esperava por ele e que superou 
o público estimado de Leonardo, no 
ano anterior, segundo a organização 
do evento.

Em entrevista exclusiva ao O 
Liberal, Léo contou mais detalhes 
do repertório e falou sobre sua rela-
ção com as cidades do interior: “Pra 
mim é uma alegria muito grande es-
tar aqui hoje, em Ouro Preto, neste 
distrito gostoso. Eu acho que o inte-
rior ele traz um carinho especial. Eu 
que sou mineiro, adoro tá sempre no 
interior de Minas Gerais, claro que a 
gente faz show nas capitais, mas fa-
zer show no interior é muito gostoso. 
E hoje nós vamos fazer um super 
show, com sucessos antigos, músi-
cas novas e algumas músicas que eu 
gosto de cantar, quando eu tô em casa 
tomando cerveja”.

A programação do evento foi 
também composta por artistas da re-
gião, com o cantor e tecladista John 
Michael, a cantora Paola Maia, a du-
pla Rafael e Thiago e as duplas Doce 
Trapaça e De Pai Para Filhos. A sur-
presa, contudo, foi a performance de 
Edu Reis, no sábado. Edu é morador 
do distrito de Lavras Novas, trabalha 
como garçom em um restaurante, e 
se destacou participando do quadro 
"3 Minutos Pra Brilhar", do progra-
ma Domingão com Huck. Embora 
o sertanejo não seja parte do seu re-
pertório, ele encantou o público per-
formando canções internacionais e 
nacionais em seu primeiro show.

Para encerrar a festa, as ativida-
des no domingo começaram cedo 
com o poeirão, uma competição 
de marcha de cavalos que permite 
a participação de equinos de dife-
rentes categorias e níveis de treina-
mento. Foram cerca de 20 provas 
ao longo do dia, todas julgadas pelo 
médico veterinário e juiz, Welisson 

Léo Magalhães encantou o 
público com muitos hits e 

show com pirotecnia
Victória Oliveira

Concurso de Marchas, o 
tradicional Poeirão, aconteceu 

no domingo (04)
Victória Oliveira

Grande público esperava por 
Léo Magalhães

Na abertura do evento, estiveram presentes representantes do poder público, além da diretoria do Clube do Cavalo

Gomes. Os prêmios da competição 
foram de R$50,00 a R$2mil. Du-
rante uma das provas, um homem 
causou tumulto ao se aproximar de 
forma violenta do juiz, mas a situa-
ção foi contida em alguns minutos.

“O Clube do Cavalo ficou muito 
emocionado de estar recebendo essa 
festa novamente, queria agradecer 
toda a diretoria e todos os sócios fun-
dadores, porque a gente tem esse es-
paço graças a iniciativa deles, e hoje 
a gente só está dando continuidade a 
esse trabalho. O Clube está aberto para 
todos os eventos da grande Ouro Pre-
to, da nossa região e também da nossa 
comunidade, estamos com as portas 
abertas porque queremos ver isso aqui 
cheio todos os dias”, revelou o presi-
dente do clube, Bruno Rocha.
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Lilian França

Após reclamações da população, prefeitura 
realiza manutenção no cemitério de Amarantina

VICTÓRIA OLIVEIRA

Após reclamações da 
população e solicitação vinda 
da Câmara Municipal, por 
meio da vereadora Lilian 
França (PP), o cemitério 
do distrito ouro-pretano de 
Amarantina, localizado na 
Rua Bonfim, teve sua manu-
tenção realizada pela prefei-
tura, por meio da Gerência 
de Limpeza Urbana. 

O estado de conservação 
do local preocupava os mo-
radores da região. Segundo 
relatos, o local apresentava 
mato muito alto, acúmulo 
de sujeira e necessidade de 
reparos nos muros e nos 
portões. Em nome de toda a 
comunidade, a vereadora Li-
lian França solicitou, através 
de um ofício, a revitalização 
do espaço, no dia 15 de abril.

Na quarta-feira (28) da 

semana passada, a prefeitura 
informou que já havia con-
cluído os serviços urgentes 
solicitados pelo mandato da 
vereadora. Foi realizada a 
capina e limpeza, além de 
pequenos reparos nos locais 
indicados no ofício nº OF-

/25-04-144.
Para Lilian França, esse 

é mais um exemplo de como 
a escuta ativa da população 
pode resultar em melhorias 
concretas. “Nosso com-
promisso é com o cuidado 
com as pessoas e com a 

valorização de espaços que 
são parte da história e da 
identidade das comunidades. 
Continuaremos atuando de 
forma firme e presente junto 
aos moradores dos distritos”, 
declarou a vereadora.

Serviços sendo realizados

Cemitério antes da capina Cemitério após a capina

Lilian França

Li
lia

n 
Fr

an
ça

PANORAMA

A turma 8º2 da Escola Municipal Benedito Xavier, em Glaura – Ouro Preto, realizou uma 
dinâmica enriquecedora sobre notícias e reportagens, explorando jornais sob a orientação 
da professora de português Inês Carvalho de Jesus Rocha. A atividade não só despertou 
o interesse dos alunos pela 

União XV de Novembro e Bar apresentam: Especial Dia 
das Mães. Neste Domingo, 11/05, à partir de 12h30, na 
Rua Direita. Já anota aí, chama a Mãe, o Pai, os Fami-

liares e Amigos e venha curtir este momento conosco, 
cheio de muita música boa e diversão.

informação, mas também 
fortaleceu suas habilidades de 
interpretação escrita. Para-
béns, professora Inês, por 
essa iniciativa inspiradora!
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Feliz Dia das Mães Feliz Dia das Mães 

Valdete 
Braga

Dentro de dois dias, comemoraremos mais um Dia das Mães. 
Ainda que se diga, com muita propriedade, que “todo dia é Dia das 
Mães”, o segundo domingo do mês de maio, por tradição, represen-
ta um dia para nos lembrarmos disto.

A importância deste dia vai muito além de uma data no calendá-
rio, ele personifica um sentimento muito lindo, dos dois lados, o amor 
materno e filial. De um lado, a mãe concede ao filho a vida, do outro, 
o filho aceita vir através dela, em um encontro de almas.

Às vezes surgem obstáculos, uns mais sérios, outros mais ame-
nos, e a busca por ultrapassá-los também faz parte desta programa-
ção “mãe-filho”, que está além de nossa compreensão. 

Mesmo sendo inquestionável o papel das mães, não apenas 
na vida de seus filhos, mas na sociedade como um todo, e mesmo 
reconhecendo que um dia é muito pouco para homenageá-las, é 
preciso um marco, exatamente pela relevância delas. Celebrar o Dia 
das Mães não significa que ele seja único, muito pelo contrário.

Em tempos de individualismo e distanciamento tanto físicos 
como emocionais, este dia incentiva momentos de encontro, refor-
çando laços e promovendo memórias afetivas. 

Em um mundo onde a rotina muitas vezes atropela os gestos de 
carinho e gratidão, o dia das mães nos lembra do que nunca deve-
ríamos negligenciar: o apreço e respeito por quem nos deu a vida.

Isto não quer dizer que mães são apenas aquelas que deram à 
luz, mas todas as que criam, cuidam e educam seus filhos, sejam 
eles biológicos ou do coração. São mães todas as mulheres que 
exercem este papel com amor e dedicação e é a elas que é dedica-
do o próximo domingo. Com a casa cheia ou em um encontro a dois, 
em um almoço festivo ou em uma conversa tranquila, não importa, o 
que conta é a lembrança. Muitos são os fatores a se levar em conta 
em cada caso, e cada um deve ser avaliado de acordo com suas 
características.

Da mesma forma, devemos homenagear também aquelas que 
não estão mais entre nós fisicamente. Para estas, não temos mais 
abraços e beijos, mas nosso pensamento atravessa planos, em 
uma homenagem onde a presença permanece, pois o amor não é 
limitado por fronteiras visíveis. Aquelas que ainda seguram nossas 
mãos nos ensinam com gestos, as que partiram nos deixaram lições 
na alma. Todas são importantes e todas cumprem o seu papel com 
zelo e dedicação. 

Sim, Dia das Mães é todo dia, mas é importante uma data espe-
cífica para nos lembrarmos sempre disto. Que este dia seja mais do 
que almoços e presentes, e que cada “feliz Dia das Mães”, dito entre 
abraços e carinho, venha do fundo do coração.

Se o consumo da bebida 
alcoólica vem lhe causando 

problema, nós podemos ajudar. 
Procure-nos! Alcoólicos Anônimos

Alcoólicos Anônimos
www.aa.org.br

(31)3224-7744

Marcos Delamore

Filme “Moldados como Aço” traz 
a história centenária da Gerdau 
para o cinema de Ouro Preto

A trajetória centenária da Ger-
dau, a maior empresa produtora de 
aço do Brasil, ganhou um filme e 
chegou às telas de cinema de Ouro 
Preto. A sessão de estreia do filme 
“Moldados como Aço”, exibido, nes-
ta terça-feira (6), no Cine Vila Rica, 
no centro histórico da cidade, contou 
com a presença de autoridade muni-
cipais, colaboradores da instituição 
do Rio Grande do Sul e de estudantes 
e professores da Escola Municipal 
Monsenhor Rafael, do distrito ouro-
pretano de Miguel Burnier.

A produção cinematográfica, de-
senvolvida pela Giro Filmes e dirigido 
pelo cineasta Belisário Franca, retrata, 
ao longo de 58 minutos, a jornada da 
companhia, desde o início de suas 
operações como uma fábrica de pre-
gos, em Porto Alegre, no ano de 1901, 
pelo imigrante alemão João Gerdau. 
Além disso, os fatos históricos mun-
diais, o progresso da indústria e o 
processo de modernização do Brasil 
compõem esta história de 124 anos e 
ganharam destaque durante o filme.

A narrativa do documentário res-
salta a cultura da empresa, os valores 
familiares e o desejo de expansão, 
tanto a nível nacional quanto a inter-
nacional. Ademais, traz relatos pesso-
ais de membros da quarta e da quinta 
geração da família Gerdau, como 
Jorge, Frederico, Klaus e Germano, 
e depoimentos de colaboradores, a 
exemplo do CEO Gustavo Werneck 
e da gerente de oficinas Driele Barbo-
sa, e nomes importantes do contexto 
empresarial brasileiro.

A trajetória de um século de exis-
tência da Gerdau é marcada, também, 
por mais de uma década de operações 
no município de Ouro Preto. Desde 
2010, a companhia opera no distrito 
de Miguel Burnier e, em 2025, anun-
ciou que fará o maior investimento 
da história da empresa siderúrgica 
em solo ouropretano. Serão investi-
dos R$ 3,5 bilhões para a construção 
de uma plataforma de mineração 
sustentável, sem uso de barragens. 
O montante financeiro também será 
destinado para outros objetos, como 
a modernização das instalações da 
Gerdau na região, a promoção de va-
gas de emprego e o desenvolvimento 
do setor siderúrgico local.

Em entrevista exclusiva ao Jornal 
O Liberal Inconfidentes, o diretor-
-executivo da Gerdau, Wendel Go-
mes, reforçou a parceria duradoura 
com a Prefeitura de Ouro Preto e res-
saltou o planejamento de operações 
da empresa para o futuro no municí-
pio mineiro. “A Gerdau tem uma par-
ceria muito grande com a Prefeitura 

de Ouro Preto. Gostaria de agradecer 
essa parceria e o acolhimento da co-
munidade de Miguel Burnier, que 
esteve representada pelos alunos da 
Escola Municipal Monsenhor Rafa-
el na sessão de lançamento do filme, 
que a companhia preparou com mui-
to carinho. A história empreendedora 
da empresa está se materializando em 
Ouro Preto, por meio do maior inves-
timento da nossa história na minera-
ção em Ouro Preto. Assim, iremos 
gerar uma trajetória longeva de ope-
rações na cidade”, declarou Wendel.

O gerente de Comunicação e 
Marca da Gerdau, Rafael Simas, ce-
lebrou a conquista de contar a jornada 
centenária da empresa em um filme. 
“O filme mostra a Gerdau e desta-
ca como essa empresa é brasileira, 
centenária e tem sempre investido 
no país e se desenvolvendo ao longo 
dos anos. Talvez, esteja vivendo um 
de seus melhores momentos da histó-
ria, investindo e crescendo em Minas 
Gerais, com operações de mineração. 
Isso tudo é um pouco da materializa-
ção do filme”, afirmou.

O Chefe de Gabinete da Prefeitu-
ra de Ouro Preto, Zaqueu Astoni, evi-
denciou o impacto positivo da sessão 
de lançamento do filme e a importân-
cia dos alunos conhecerem um pouco 
da trajetória de sucesso de uma das 
maiores empresas do país. “É uma 
oportunidade de mostrar aos alunos 
a trajetória de sucesso, de construção 
de um legado, de uma construção de 
país, de emprego, renda e conheci-
mento. Tudo passa, necessariamente, 
pela educação, e a geração vindoura 
é parte essencial nesse processo de 
uma construção de um país melhor. 
Foi muito apropriado a participação 
dos alunos, hoje, e gostaria de agra-
decer e dar o reconhecimento à equi-
pe da Gerdau por trazer essa história 
de sucesso e de grande importância 
para o Brasil”, salientou Zaqueu.

Representando o prefeito de 
Ouro Preto, o assessor especial, 
Evandro Xavier, comentou sobre a 
necessidade de uma interação bem-

-sucedida entre as empresas e as co-
munidades locais. “É uma exigência 
do mundo contemporâneo. As em-
presas, principalmente as minerado-
ras, estão se esforçando para ter uma 
relação em sintonia com a comuni-
dade, trazendo benefícios para todo 
o município e preservando o meio 
ambiente. A gente percebe isso no 
esforço que a Gerdau vem fazendo 
dentro do município de Ouro Preto”, 
revelou o assessor.

A professora e diretora da Escola 
Estadual Monsenhor Rafael, Edilene 
Maria, enfatizou a relevância dos es-
tudantes conhecerem e valorizarem 
os passos dados pela companhia, 
além da possibilidade de entregarem 
a equipe da Gerdau. “É muito impor-
tante a gente conhecer a história da 
Gerdau e também valorizar. É uma 
oportunidade para que os nossos alu-
nos possam aprender e, se desejarem, 
podem começar a trilhar um caminho 
de sucesso na empresa, por meio do 
jovem aprendiz. O estudo é a porta 
de entrada para a Gerdau, pois é um 
dos quesitos que a companhia exige”, 
disse a diretora.

Ao longo de seus 124 anos de 
história, a Gerdau é a maior empresa 
nacional produtora de aço, uma das 
principais provedoras de aços longos 
nas Américas e está entre as maiores 
fornecedoras de aços especiais no 
planeta. Além do Brasil, a companhia 
tem operações na Argentina, Uruguai, 
Peru, México, Estados Unidos e Ca-
nadá. No território brasileiro, outras 
atividades também são produzidas, 
como: aços planos e minério de ferro.

As sessões gratuitas abertas ao 
público, em Ouro Preto, acontecem 
nos dias 10/05, às 18h; 13/05 e 16/05 
às 17h30; 22, 23 e 30/05 às 18h e 
31/05 às 14h. O filme teve sessões 
de lançamento nas cidades de Belo 
Horizonte e Ouro Preto. Conselheiro 
Lafaiete, Divinópolis e Ouro Branco 
serão as próximas localidades a rece-
berem a exibição do documentário. A 
produção também está disponível no 
canal da Gerdau no YouTube.

Marcos Delamore

Marcos Delamore
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De alcance internacional, projeto Tampart 
chega a Cachoeira do Campo e mobiliza 
alunos com arte e consciência ambiental

Victória Oliveira

Alunos mostram vila construída com diversos tipos de tampinhas

VICTÓRIA OLIVEIRA 

Tudo começou com uma busca 
por referências para trabalho nas re-
des sociais. Vanessa Teodoro, pro-
fessora de Artes da Escola Estadual 
Padre Afonso de Lemos, queria 
desenvolver com seus alunos ativi-
dades utilizando tampas de garrafas 
PET. Foi assim que conheceu o 
Projeto Tampart e seu idealizador, 
Ubiratan Fernandes — mais conhe-
cido como Bira.

Em conversas entre Vanessa 
e Bira, surgiu a ideia de implantar 
o Tampart na escola de Cachoeira 
do Campo. Desde agosto de 2024, 
com o apoio do diretor Anderson 
Freitas e da vice-diretora Marde-
lene Ferreira, Vanessa passou a 
coordenar a iniciativa no distrito. 
O projeto une sustentabilidade e 
educação ambiental, promovendo 
o engajamento escolar em torno da 
reciclagem e da arte com material 
reaproveitável. 

Nos últimos meses, foram 
realizadas diversas ações: reuni-
ões virtuais com gestores e pro-
fessores, videoconferências entre 
Bira e os estudantes, campanhas 
de conscientização, oficinas com 
tampinhas, pesquisas sobre meio 
ambiente, confecção de cartazes, 
instalação de pontos de coleta e par-
ceria com catadores de materiais re-
cicláveis da região. Mas ainda falta-
va um passo importante: a presença 
física de Bira para estreitar os laços 
com os alunos e com a comunida-
de, e avançar nas ações práticas.

Foi assim que o artista plásti-
co decidiu sair do Rio Grande do 
Sul rumo a Ouro Preto. O projeto 
já havia sido realizado em cidades 
da Argentina, Uruguai, Colômbia e 
em diversos estados do Brasil, mas 
nunca antes em Minas Gerais. “Me 
senti verdadeiramente desafiado 
a me aproximar dessa realidade, 
mesmo sem recursos”, contou 
Bira. A vinda do artista ao municí-
pio contou, então, com o apoio da 
Prefeitura Municipal de Ouro Pre-
to, que viabilizou financeiramente 
as passagens e a hospedagem.

Programação em 
Cachoeira do Campo

Desde que chegou, no domingo 
(04), Bira, acompanhando de Vanes-
sa, tem conduzido uma intensa pro-
gramação com oficinas educativas 
sobre reciclagem, reaproveitamento 
e alternativas sustentáveis, além de 
intervenções artísticas. As atividades 
envolvem diretamente cerca de mil 
alunos, do 6º ano do Ensino Funda-
mental ao 3º ano do Ensino Médio, 
e também impactam familiares e a 
comunidade em geral.

As atividades com tampinhas 
mobilizaram a criatividade e a 
consciência ambiental dos estudan-
tes. O pequeno Hugo Cabral, aluno 
do 6º ano, durante uma oficina de 
criação, projetou uma grande vila 
com montanhas, rios, gramados e 
casas. “Essa escultura representa 
uma lembrança que eu tenho de 
quando era mais novo", contou o 
estudante. Já Maria Luiza e suas 

amigas representaram flores, arco-
-íris e a figura de Nossa Senhora 
Aparecida. “Sustentabilidade signi-
fica que se a gente reciclar, vamos 
sustentar nosso planeta", concluiu a 
menina.

Gustavo Viana, também aluno 
da turma, também refletiu sobre a 
reciclagem: “A gente poderia re-
ciclar mais vezes do que a gente 
recicla, porque aí esses materiais 
não vão para os oceanos e nem 
ficam nos aterros produzindo gás 
carbônico. Isso é importante por-
que daqui a poucos anos, se não 
protegermos nosso planeta, a gente 
pode nem estar mais aqui”. Ao ver 
os trabalhos produzidos pelos anos, 
Vanessa resumiu de forma simples 
seu sentimento: “É um projeto 
apaixonante!”.

O artista explica que o objetivo 
não é apenas promover conscienti-
zação sobre os impactos ambientais 
e a preservação da natureza, mas 
provocar mudanças reais no siste-
ma pedagógico. “Quando tu dás a 
chance de eles libertarem o pensa-
mento, e quando encorajamos eles 
a isso, a gente vai vendo o que eles 
podem fazer na Matemática, no 
Português, na Biologia, são mui-
tas mudanças, então a ideia é fazer 
com que a escola se transforme 
num campo vivo e pulsante”, afir-
mou Bira.

A vice-diretora Mardelene Fer-
reira, concorda que o projeto tem 
um impacto transformador. “A im-
portância é muito grande porque é 
uma forma da gente envolver toda 
a comunidade escolar num tema 

que é muito atual e muito neces-
sário, que é a preservação do meio 
ambiente, que é a sustentabilidade. 
Então quando a gente envolve as 
crianças e os adolescentes da nos-
sa escola, a gente tem certeza que 
é uma ideia que vai perdurar e são 
eles os maiores interessados. Quan-
do a gente envolve a criança e o 
adolescente a gente também envol-
ve o pai, a mãe, os tios, os vizinhos 
e com isso a gente forma toda uma 
comunidade mais sensibilizada 
com o assunto, mais atuante”, co-
mentou.

Parceria com a UFOP
Outro passo importante da vin-

da de Bira foi o contato direto com 
a Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP). Um bate-papo foi 
realizado na última segunda-feira 
(05) para avançar nas tratativas de 
inserção do Tampart como projeto 
de extensão do curso de Engenha-
ria Metalúrgica. A proposta busca 
dialogar com a formação acadêmi-
ca, que envolve o desenvolvimento 
de métodos para separar, purificar e 
reutilizar materiais, além de tornar 
os processos de reciclagem mais 
eficientes, sustentáveis e economi-
camente viáveis.

A ideia é que, no próximo en-
contro, mais professores estejam 
envolvidos e que, com ajuda do 
possível projeto de extensão, novas 
ações sejam desenvolvidas. Bira 
pretende introduzir, inclusive, dis-
cussões sobre o uso da inteligência 
artificial como aliada da sustentabi-
lidade. O retorno de Bira está pre-
visto para outubro.

Victória Oliveira

Bira e Vanessa junto a professores e alunos, durante 
atividade na tarde de terça-feira (06)

PANORAMA

No dia 7 de maio, celebramos o aniversário das talentosas gêmeas 
Gabriela e Daniela Bastos Cabral! Gabriela, professora de Pilates, 
se destaca pela dedicação e carinho com que ensina seus alunos, 
sempre trazendo inovação para suas aulas. Já Daniela, farmacêu-
tica, administra com excelência uma farmácia de manipulação em 
Cachoeira do Campo, garantindo cuidado e qualidade para seus 
clientes. Parabéns, Gabriela e Daniela! Que este novo ciclo seja 

repleto de sucesso, alegria e conquistas!
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Por dentro do saneamento: a 
importância da caixa d’água

Regra nacional estipula capacidade de reservação nos imóveis
A reservação de água nos imó-

veis é fundamental para garantir o 
abastecimento durante períodos de 
manutenções nas redes ou interrup-
ções emergenciais de abastecimento. 
Ela é feita pelas conhecidas caixas 
d´água e é regulamentada em todo 
o país. 

“Trata-se de uma medida de se-
gurança do abastecimento, já que os 
sistemas de distribuição de água são 
sistemas “vivos”, em constante mo-
vimento e, por isso, estão sujeitos a 
necessidades de correção”, informa 
o superintendente da Saneouro, Eva-
risto Bellini. 

A NBR 5626, instituída em 
1998 pela Associação Brasileira de 
Normas Técnicas (ABNT), estipula 
que todos os imóveis do país, sejam 
eles residenciais ou não, tenham 
capacidade de reserva para o supri-
mento de água do local por pelo me-
nos 24 horas.

“O volume de água reservado 
para uso doméstico deve ser, no mí-
nimo, o necessário para 24 horas de 
consumo normal no edifício, sem 
considerar o volume de água para 
combate a incêndio”, diz o texto da 
norma regulamentadora em seu item 
5.2.5.1, que determina as orienta-
ções sobre os projetos de construção 
de reservatórios. A norma também 

recomenda que em residências de 
tamanho pequeno a reserva mínima 
deve ser de 500 litros de água.

Em Ouro Preto, a lei municipal 
número 1.126, de 20 de dezembro 
de 2018, regulamenta os serviços 
de abastecimento de água e de es-
gotamento sanitário na sede e nos 
distritos. Seu capítulo III é destinado 
às informações sobre os reservató-
rios e, no artigo 61, define que “as 
economias deverão ser dotadas de 
reservatórios de água com capacida-
de suficiente para seu consumo por, 
no mínimo 24 (vinte e quatro) ho-
ras”. O parágrafo único deste artigo 
dispõe ainda que “nos locais onde a 
utilização de água seja ininterrupta, 

por questões de segurança e de saúde 
pública, como centros de saúde ou 
comerciais, depósitos de materiais 
inflamáveis e combustíveis, os reser-
vatórios de água deverão ter capaci-
dade para o consumo de 72 (setenta 
e duas) horas”.

“Todas essas regulamentações 
representam uma orientação de cui-
dado com a população, pois os imó-
veis que não tiverem caixas d´água, 
ou que as tiverem em capacidade in-
suficiente, ficam mais vulneráveis”, 
diz Evaristo Bellini. Isso porque nes-
tes casos, tais imóveis são ligados di-
retamente às redes distribuição e, se 
tais redes estiverem sem água eles fi-
cam imediatamente desabastecidos.

Arma de fogo é apreendida 
pela PM em bairro de 
Ouro Preto MARCOS DELAMORE

Uma arma de fogo foi apreen-
dida pelo 52º Batalhão da Polícia 
Militar de Minas Gerais, durante 
uma operação, na noite do dia 27 
de abril, em Ouro Preto. Segundo 
informações repassadas à PM, um 
homem teria deixado uma sacola, de 
forma suspeita, em uma rua do bairro 
São Cristóvão.Após os agentes de 
segurança receberem a denúncia, 
a equipe se deslocou até o local e 
encontrou, embaixo de uma lixeira, o revólver de calibre 38 e cinco munições do 
mesmo calibre, sendo que uma delas estava picotada e, as outras quatro, intactas. 
Os militares encaminharam o artefato e as munições à delegacia de plantão, onde 
o caso foi registrado e os procedimentos legais serão conduzidos.

52ºBPM/PMMG

Quatro suspeitos de tráfico de 
drogas em Ouro Preto são presos PM

MARCOS DELAMORE

Quatro homens foram 
conduzidos para a Delegacia 
de Polícia Civil, em Ouro 
Preto, na madrugada do dia 
25 de abril, por suspeita de 
envolvimento com o tráfico 
de drogas. A ação aconteceu 
durante um patrulhamento 
da Polícia Militar no bairro 

52ºBPM/PMMG

São Cristóvão. Segundo a PM, os suspeitos, ao perceberem que seriam abordados, 
adentraram um veículo de modelo Fiat 147, de cor verde, e tentaram fugir. Os 
agentes de segurança conseguiram abordar o veículo e deter os quatro indivíduos 
de idade entre 19 e 31 anos. Durante a ação, os policiais encontraram com eles uma 
barra de maconha e uma porção grande de cocaína, além de uma pequena porção 
de maconha. Conduzidos para a delegacia, os homens seguem à disposição da 
Justiça para os procedimentos legais. Dois dos quatro envolvidos são irmãos e têm 
passagens anteriores pela polícia. Eles são investigados por suspeita de autoria e 
participação em homicídios. O material apreendido foi entregue pelos policiais e o 
veículo foi rebocado, para serem tomadas as demais providências. 


